

Sumario

No. 97/Martes 21 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La doble moral de Estados Unidos. \(Por Esto!\).](#)
- [Pakistán: tirado por EE.UU., recogido por China. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Visita Primer Vicepresidente la Asociación Yoruba. XINHUA](#)
- [Denuncia EE.UU. antisemitismo en Venezuela y control religioso en Cuba. EFE](#)
- [Integrante de grupúsculo pide en Miami apoyo a jóvenes descendientes de cubanos. EFE](#)
- [Asegura Gloria Estefan que continuará apoyando a las Damas de Blanco. EFE](#)
- [Sector estatal y cooperativas representan la clave del éxito en el proceso de actualización económica, según experto. I-TASS/ANSA](#)
- [Autorizan importaciones personales de equipos electrodomésticos. ANSA/AFP](#)
- [Ofrecerá Brasil visados de trabajo de hasta tres años a médicos de Cuba, España y Portugal. EFE](#)
- [Participan siete países en Torneo Internacional de Pesca Hemingway. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Confirman presencia 14 mandatarios en toma de posesión de Correa. ANSA](#)
- [Encabezará Cristina Fernández festejo masivo por década kirchnerista. NOTIMEX](#)
- [Da a conocer Dilma Rousseff creación de cuatro millones de empleos. ANSA](#)
- [La Alianza del Pacífico celebrará Cumbre en Colombia. EFE](#)
- [Afirma Canciller venezolano disposición de su gobierno a normalizar relaciones con EE.UU. ITAR-TASS](#)
- [Evalúa Maduro plan de seguridad ciudadana, mientras oposición lanza rumores sobre golpe de Estado. EFE](#)
- [Reforma migratoria en EE.UU. prosigue revisión en medio de cuestionamientos. DPA](#)
- [Informe anual del Dpto. de Estado plantea aumento de actos antimulsumanes en Europa y Asia. AFP](#)
- [China reanuda sus ataques cibernéticos contra EE.UU., publica el diario The New York Times. EFE](#)
- [“Crecen las llamadas a que el Partido Comunista chino reduzca su tamaño”. EFE](#)
- [China e India se comprometen a cooperación más estrecha. XINHUA](#)
- [Anuncia Gobierno japonés señales de reactivación económica. REUTERS](#)
- [Insta Pyongyang a Seúl a aclarar postura sobre futuro de zona industrial. XINHUA](#)
- [Advierte Gran Bretaña a Presidente sirio que “ninguna opción está fuera de la mesa”. REUTERS](#)
- [Suman casi nueve millones los italianos en “sufrimiento laboral”. NOTIMEX](#)
- [Asegura Medvedev que Rusia evitará una crisis como la de 2008-2009. EFE](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

POR ESTO! (Versión digital)

20 de mayo de 2013

MÉXICO

LA DOBLE MORAL DE ESTADOS UNIDOS

Manuel E. Yepe

Estados Unidos, la superpotencia única del planeta desde que finalizó la guerra fría, la que por más de medio siglo bloquea el desarrollo de su vecina isla de Cuba acusándola de indemostrables violaciones de los derechos humanos, tiene vigente una ley federal según la cual toda entidad o empresario estadounidense o con intereses en ese país que apoye un boicot por ese mismo motivo contra Israel será encarcelado o severamente multado.

En años recientes, muchas organizaciones defensoras de los derechos humanos y prominentes activistas de todo el mundo, sin excluir a Estados Unidos, han condenado a Tel Aviv por su cruel papel en la crisis humanitaria en la Franja de Gaza y por los graves abusos contra los palestinos en toda la región.

El asunto cobró relevancia cuando, hace unos días, el científico británico Stephen Hawking anunció su decisión de apoyar un boicot contra Israel convocado por los palestinos y, a tal efecto, canceló su participación en una próxima conferencia internacional que tendrá como anfitrión al presidente israelí Shimon Peres.

Hawking es un físico y cosmólogo universalmente reconocido por sus aportes científicos en diversos campos. Fue el primero en presentar una cosmología explicada a partir de la unión de la teoría general de relatividad y la mecánica cuántica. Ha recibido distinciones y premios de universidades y centros de investigación de diversos países, entre ellos de Estados Unidos.

Es una personalidad prestigiosa por su sistemática defensa de causas justas y, además, goza de grandes simpatías y solidaridad porque lucha contra una progresiva dolencia neuromotora severa vinculada con una amiotrofia esclerótica que le genera una casi total parálisis y la necesidad de hablar, limitadamente, por medio de un dispositivo electrónico especial.

A raíz de su protesta contra la actuación de Israel contra los palestinos, ha salido a relucir esa ley de Estados Unidos, casi desconocida u olvidada, que esencialmente criminaliza el acto de promover o brindar apoyo a cualquier forma de boicot a Israel, acto que califica como delito federal.

Las sanciones prescritas por violar la prohibición de brindar apoyo a un boicot contra Israel pueden llegar a ser de multa, hasta de un millón de dólares, y de cárcel hasta 20 años.

Por eso, el periodista Daniel Jackson se preguntaba en el sitio digital Activist Post el reciente 11 de mayo: “¿Si Stephen Hawking poseyera un negocio en los Estados Unidos sería multado o encarcelado por solidarizarse con el boicot contra Israel?”.

“No obstante las atrocidades de Israel, ahora nos vemos obligados a comprar a punta de cañón las importaciones de ese país”, comentaba Jackson.

Este papel que asume Washington de ángel de amparo de la cúpula de Tel Aviv contrasta vivamente con el de feroz guardián del bloqueo con ropas de embargo que ejerce contra Cuba desde 1962, instrumentando directivas del Departamento de Estado de EE. UU. de abril de 1960 que llamaban a “derrotar a la revolución cubana por medio del desencanto y el desaliento; la insatisfacción y las dificultades económicas, negándole dinero y suministros para disminuir los salarios reales y monetarios a fin de causar hambre, desesperación y el derrocamiento del gobierno cubano”.

En la medida que Estados Unidos fue quedando cada vez más aislado internacionalmente en su política de bloqueo contra Cuba, solo Israel le fue quedando como aliado inconvencible en la votación de condena que cada año se le hace en la Asamblea General de la ONU desde 1992.

Solo Israel y Estados Unidos votan contra esa resolución cada año, acompañados en la sistemática derrota diplomática por alguna que otra isla nación del Pacífico que vota en contra o se abstiene debido a su situación de virtual fideicomiso bajo control de EE. UU. El número de Estados miembros de Naciones Unidas que condena el bloqueo a Cuba de Estados Unidos llega ya a 188, o sea, más del 97% del total de países acreditados en el organismo mundial.

Lo que viene a constituir una muestra más del fariseísmo de la política exterior de Washington es que mientras castiga a cualquier súbdito suyo que condene a Israel por violaciones de los deberes humanitarios aprobados por las Naciones Unidas, reprime con crueldad a quienes no acaten su arbitrario boicot a la isla que es modelo respeto a los derechos humanos y la solidaridad global.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HAINE (Versión digital)

20 de mayo de 2013

ESPAÑA

PAKISTÁN: TIRADO POR EE. UU., RECOGIDO POR CHINA

Nazanín Armanian

Vigilado por los fantasmas de Bin Laden y de Benazir Bhutto, Pakistán celebraba el 11 de mayo las elecciones parlamentarias empapadas de sangre de civiles cuyo único pecado era haber nacido en un país encargado de luchar “contra el terror” provocado por un EE. UU. con afán de ganar el Gran Juego a China y Rusia en Asia Central.

Es la primera vez que en este país de 66 años de edad -la mitad de ellos, gobernado por los militares-, el poder se transmite de un gobierno civil a otro, se pone fin al bipartidismo y se permite participar a las personas transexuales, reconocidas como el “tercer género”. Tras los resultados, en el futuro es improbable que la ganadora Liga Musulmana cambie la actual política exterior del país, diseñada por los militares encabezados por el general Ashfaq Kayani, el hombre más poderoso del país.

“La tierra cándida” (significado del nombre del país en persa/urdu), hoy con 180 millones de habitantes, fue fundada en 1947 sobre el extremismo islámico sunnita, la enemistad con los hindúes, y el anticomunismo. Junto con Israel, han sido los dos estados creados a base de una religión y no con la etnicidad. Pakistán, además, fue el primer país musulmán en tener la bomba atómica (gracias al dinero de Arabia Saudí), y hoy es un gran exportador de mano de obra, con casi la mitad de la población analfabeta, una economía paralizada y una seguridad precaria.

A pesar de los miles de millones de dólares que EE. UU. ha invertido –en armas y en sobornar a los dirigentes- en este país, la mayoría de la población lo considera un enemigo. La superpotencia nunca ha protegido los intereses de su socio e incluso le dejó solo en las guerras con la India (1965 y 1971). Fue por el plan de ocupar Afganistán cuando le asignó un papel relevante, aunque suicida: ser el cuartel general del extremismo religioso terrorista con la misión de destruir las fuerzas democráticas laicas de la región y allanar el camino de sus mentores. Un papel que dejó el país lleno de las armas oxidadas norteamericanas, el bolsillo de sus dirigentes corruptos lleno de dólares y la vida de decenas de millones de pakistaníes y afganos llena de dolor. Hoy Pakistán, resentido por los continuos desaires de Washington y debido al choque de intereses entre ambos países, ha dejado de ser el aliado más importante de EE. UU. en la región.

De cómo perder un aliado clave

La estrategia del “caos controlado” que aplica la OTAN en Af-Pak [término inventado por el Pentágono para denominar a ambos países (Afganistán y Pakistán), eliminando su soberanía y considerándoles simples teatros de operaciones sin gobierno, sin gentes] le sirvió a la Alianza para militarizar Asia Central y cercar a China, Rusia e Irán. También para intentar, así, impedir el acceso de dichos países a las fuentes y rutas de tránsito de los recursos naturales.

Si el afán de “contener a China” y evitar la formación de “Chindia” -la unión entre los dos gigantes asiáticos- ya es sólo una ilusión para los estadounidenses, sacrificar a Islam Abad a los pies de Nueva Delhi fue un grave error de Obama. EE. UU. perdió ahí a su gran aliado sin conseguir el cariño de la India, que se resiste a abandonar su política de “no alineado”. Al final, Pakistán no pudo ser un segundo Israel para EE. UU.: se le aplicó la política de “usar y tirar” sin pestañear. Ahora, los tres vecinos con bombas nucleares se están acercando, para desesperación de los norteamericanos. India rechazó, con enfado, la oferta de Obama para mediar en el conflicto de Cachemira: “Nadie ha

buscado su ayuda". Y es que Cachemira es una cuestión entre la India y Pakistán, dijo la primera. Tras los atentados del 2008 en Bombay, que llevaron a ambas partes al borde de la guerra, fue China la que actuó de apaciguador de los roces entre los dos vecinos.

Por otro lado, el asalto hollywoodiense de los SEAL a un domicilio en Abbottabad -el 1 de mayo del 2011- fue la guinda de la humillación a Pakistán. EE. UU. no avisó y, además, Obama afirmaba entonces haber matado a Bin Laden. El presidente Zardari echaba humo: su aliado se había reído de la soberanía del país públicamente y ni había compartido con él las medallas de aquel supuesto magnicidio. Pocos se acordaban de que la ex primera ministra Benazir Bhutto, en una entrevista fechada el 2 de noviembre de 2007 con el programa de 'Al Jazira' Frost Over The World, había dicho que Osama Bin Laden había sido asesinado años atrás por un posible agente de MI6: Omar Saeed Sheikh. Benazir fue asesinada casi un mes después de esta revelación.

La venganza de los "pequeños"

Islam Abad guardó silencio sobre la identidad de las personas asesinadas en aquella humilde casa. No podía mentir, tampoco quería poner en ridículo a Obama, pero expulsó a 150 marines. Como respuesta, el presidente de EE. UU. se negó a recibir a Zardai en la cumbre de la OTAN del 2012; le acusó de encubrir a los terroristas islámicos. ¡Pero si este doble juego lo hace la OTAN, que con una mano bombardea las posiciones de los talibanes y con la otra les paga peajes, negocia con ellos para devolverles al poder en Afganistán y les ofrece una oficina en Turquía y otra en Qatar! Aquí el que no corre vuela.

Estando las cosas así, Islam Abad decidió enseñar los dientes: impidió el tránsito por sus carreteras de los convoys de la OTAN -que transportan el 80% de equipamiento (desde hamburguesas a papel higiénico) a sus tropas en Afganistán- y reanudó el proyecto del gasoducto Solh, que significa "paz" y que conducirá el gas iraní hacia Pakistán pudiendo terminar en China, ignorando las advertencias de EE. UU. y las sanciones impuestas contra Irán. Pakistán, con importantes problemas de energía, esperó en vano varios años la construcción del gasoducto alternativo de Turkmenistán-Afganistán-Pakistán y que anularía las rutas ruso-iraníes. El conducto, a pesar de recibir ingentes inversiones, no ha sido construido porque Rusia e Irán lo han impedido.

Ahora, Pakistán, que es el mayor comprador de armas de China, busca su protección político-económica. Un eje sino-pakistaní cambiará las reglas del juego en la zona creando un equilibrio de poder con la India, el principal comprador de armas del mundo. Que se atreva a pedir un peaje a la OTAN de 5 000 dólares por contenedor, en vez de los 250 de antes de esta crisis, ya es una señal.

Rompiendo el Collar de perlas

En febrero de 2012, el Congreso de EE. UU. aprobó una resolución en favor de la secesión de Beluchistán, la provincia más grande de Pakistán, que incluye el 40% de su territorio y 8 millones de sus habitantes. Hasta entonces, EE. UU. y Gran Bretaña habían apoyado las operaciones encubiertas de los grupos separatistas de ultraderecha religiosa, que luchan por un "Gran Beluchistán" que integraría las regiones baluches (un pueblo ancestral de origen iránico) de Pakistán, Irán y Afganistán.

EE. UU. sueña con romper esos tres países y dominar el futuro "Beluchistán Libre", con sus abundantes e intactos depósitos de gas y minerales, y que colinda con Irán y el Mar Árabe. De momento, Obama desestabiliza las provincias iraníes de Sistan-Baluchistan e impide que China utilice el puerto de Gwadar, cuya "gestión y explotación" ha sido entregado por Islam Abad a una empresa china.

Ubicado en la confluencia de Asia del Sur, Asia Central y Oriente Medio, cerca del estrecho de Ormuz, por donde pasan 17 millones de barriles de petróleo al día, Gwadar podrá convertirse en otro punto del llamado "string of pearls" (collar de perlas, nombre dado por el Pentágono a las bases y vínculos diplomáticos de China con los países de la región para proteger a sus intereses económicos). Aquí Pekín ya ha construido una red de carreteras y planea continuar con la construcción de un oleoducto que podría llevar el petróleo de Oriente Medio hasta las provincias orientales de China. EE. UU. teme que dicha infraestructura se convierta en una base naval china en el Océano Índico.

Con todo, EE. UU. ha perdido, en los últimos 15 años, al Irak de Saddam Hussein y a Pakistán como aliados claves en la zona. El siguiente podrá ser nada menos que Arabia Saudí.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 20 MAY (XINHUA) -- El primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba, Miguel Díaz-Canel, visitó hoy, en esta capital, la Asociación Yoruba, la principal agrupación de esa religión de origen africano en la isla.

El miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba fue recibido por el presidente de la Asociación, Antonio Castañeda, y por miembros de Consejos de Mayores, incluidos babalaos (sacerdotes yorubas) y santeros de la isla, donde esa vertiente religiosa -introducida por los esclavos africanos- tiene un fuerte arraigo.

"Nosotros estamos hoy acrecentando el respeto, la comprensión, la colaboración y -sobre todo- la unidad, porque por esta cultura pasan también la unidad del pueblo cubano en torno a la Revolución y los aportes que todos podemos hacer", aseguró Díaz-Canel, al referirse a los practicantes de ese culto.

"Cuando uno ve los símbolos de la Asociación, se aprecia que tenemos los mismos propósitos e intereses, y que creemos en el mejoramiento humano", agregó Díaz-Canel, cuya visita al lugar concluyó con música.

Acompañado por Castañeda, Díaz-Canel realizó un recorrido por el museo, la galería, la biblioteca y otras instalaciones de la Asociación, y recibió una amplia información acerca de las religiones afrocubanas y, en particular, sobre la Asociación Yoruba, ramificada en todo el territorio nacional.

WASHINGTON, 20 MAYO (EFE)- Estados Unidos denunció las expresiones antisemitas del Gobierno y los medios de comunicación estatales en Venezuela y el control que mantiene el Partido Comunista en Cuba sobre la vida religiosa en el país.

En su informe anual sobre la libertad religiosa en el mundo, divulgado este lunes, el Departamento de Estado mencionó a Venezuela, junto a Irán y Egipto, como motivo de "gran preocupación" por las expresiones de antisemitismo emitidas por líderes religiosos y políticos y en los medios de comunicación.

Citó como ejemplo las "numerosas" declaraciones antisemitas de los medios de comunicación oficialistas en relación con el candidato presidencial de la oposición Henrique Capriles, católico con antepasados judíos, dentro de una campaña de "difamación" durante las elecciones presidenciales de octubre de 2012.

"El Gobierno acosó e intimidó a grupos religiosos que lo criticaban", aseguró el informe, que expresa "particular preocupación" por las "instancias de antisemitismo en los medios controlados por el Gobierno".

El documento se refiere a "una protesta antiisraelí en noviembre" en la que "un grupo de individuos se reunió fuera de una sinagoga cantando eslóganes antisemitas y lanzando fuegos artificiales".

Critica, además, que el Gobierno "trató de limitar la influencia de grupos religiosos en ciertas áreas geográficas, sociales y políticas".

Sobre Cuba, otro de los habituales objetos de crítica por parte del informe, el Departamento de Estado afirmó que el Partido Comunista "continuó controlando la mayoría de los aspectos de la vida religiosa", aunque muchos grupos religiosos informaron sobre una "reducida" interferencia por parte del Gobierno.

No obstante, insistió en que el Gobierno cubano "impidió regularmente a activistas de derechos humanos, entre ellos miembros de las Damas de Blanco, de atender a servicios religiosos y utilizó rutinariamente grupos oficialistas para asaltarles y detenerles".

Recordó que, antes de la visita del papa Benedicto XVI en marzo de 2012, "las autoridades arrestaron a muchos miembros de la oposición política pacífica o evitaron que abandonaran sus casas para participar con el papa en la celebración de misa".

En cuanto a los testigos de Jehová y los mormones, el informe asegura que "continuaron una espera que ya dura años" de una decisión del ministerio de Justicia sobre sus solicitudes de ser reconocidos oficialmente.

Respecto a Argentina, pese a señalar que el Gobierno "respetó generalmente la libertad religiosa", el informe muestra su preocupación por una "caricatura antisemita" publicada en enero de 2012 en el diario Página/12, que "minimizaba la tragedia y el sufrimiento humano del Holocausto".

En dicha caricatura, un disc-jockey llamado David Guetta invitaba a bailar a los internos de un campo de concentración de la Alemania nazi, animado por el propio Adolf Hitler, algo que fue "duramente condenado por líderes comunitarios judíos", apunta el informe.

En Chile hubo también "incidentes antisemitas" como "acoso en Internet y un aumento del vandalismo".

Asimismo, las Farc y el ELN "abusaron de la libertad religiosa matando, secuestrando y amenazando a los líderes y miembros de grupos religiosos", aunque por motivos políticos.

En México, el informe ve "un aumento en las instancias de antisemitismo a través de ataques en las redes sociales contra prominentes intelectuales y activistas judíos".

Estados Unidos recibió pocos informes sobre abusos sociales relacionados con la libertad religiosa en Bolivia, Ecuador, Perú y Paraguay; y ninguno en Uruguay, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Nicaragua, Honduras, Panamá, República Dominicana y Haití.

MIAMI (EEUU), 20 MAY (EFE).- El opositor Guillermo Fariñas pidió hoy a los jóvenes de origen cubano que viven en el exterior que mantengan el compromiso de sus padres y abuelos con la democracia en Cuba y enseñen a los cubanos a vivir en un sistema democrático.

"Es importante que los descendientes se comprometan con la reconstrucción espiritual y material de Cuba", defendió el activista en una conferencia de prensa en Miami, en la que expresó su confianza en que los jóvenes, "hijos y nietos" de exiliados, "nos puedan enseñar a vivir en democracia".

Fariñas, que ha protagonizado prolongadas huelgas de hambre por la causa de los presos políticos, ha podido viajar a Miami tras la reforma migratoria aplicada por el Gobierno de Raúl Castro al comienzo del año, que flexibilizó los viajes de los cubanos al exterior tras décadas de restricciones y complicados trámites.

"La rebeldía del exilio sí se transmite de generación en generación", argumentó el disidente de 51 años de edad.

"Desde aquí hago un pedido a los jóvenes cubanos, incluso a quienes no hablen español, a que se comprometan con la reconstrucción de Cuba", reclamó Fariñas, quien encabeza el grupo opositor ilegal Frente Antitotalitario Unido en la provincia central de Villa Clara, donde reside.

Fariñas ha protagonizado una veintena de huelgas de hambre, la última de ellas durante más de cuatro meses en 2010, tras la muerte del preso Orlando Zapata Tamayo, para exigir la liberación de los prisioneros políticos más enfermos.

Ese ayuno lo abandonó después de que el Gobierno cubano anunciara su compromiso de liberar a 52 disidentes del Grupo de los 75, condenados en 2003, fruto de un inédito diálogo abierto en mayo de 2010 con la jerarquía de la Iglesia católica de la isla.

Sobre sus primeros días en Miami, el disidente aseguró este lunes haber recibido mucho "cariño" del exilio que vive en esta zona de Florida, "tanto de la gente que está sin empleo, como de la persona que está muy bien y es un millonario".

"El Gobierno ha bombardeado con ideas de que Miami es distinto de Cuba", lamentó Fariñas respecto a la imagen que el régimen cubano pretende hacer llegar a la población de la isla sobre los compatriotas que viven en Estados Unidos.

Al respecto, aseguró que "es importante entender que la comunidad exiliada en Miami" y los que viven en la isla "somos el mismo pueblo" y que únicamente "estamos divididos por una dinastía familiar", la de los Castro.

"Cuando regresemos, es importante que digamos que somos un único pueblo", apostilló el disidente, quien coincidió con lo defendido también hoy en Miami por la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, de que "el Gobierno cubano está tratando de limpiar su imagen internacional".

En su opinión, el objetivo último del régimen cubano es lograr "la financiación de la Unión Europea y norteamericana, cuando se haya establecido una matriz de opinión de que el pueblo está cambiando".

"Las izquierdas europeas, africanas, asiáticas y latinoamericanas les están diciendo que tienen una imagen muy retrógrada", según Fariñas, que rechazó que cualquier tipo de apertura o flexibilización del régimen cubano sea "por bondad del Gobierno".

"Estoy un poco sorprendido (con los cambios) porque esperaba que los pasos del Gobierno se dieran tras la muerte natural de Fidel Castro", reconoció. En su opinión, "que su hermano (Raúl Castro, actual presidente) lo tuviera que hacer antes es que la situación interna está muy mala".

A su juicio, el hecho de que a él y a otros disidentes se les haya permitido salir de la isla obedece a que "hay una oposición interna y porque hay un exilio que está pidiendo cambios".

Durante este lunes, Día de la Independencia de Cuba, Fariñas y Soler participan en varios actos junto a otros disidentes cubanos y líderes del exilio en Miami.

MIAMI (EEUU), 20 MAY (EFE).- La artista Gloria Estefan, una de las figuras cubanas más reconocidas en Estados Unidos, mostró hoy en Miami su apoyo a las Damas de Blanco y reclamó "libertad para Cuba" ante destacados disidentes y exiliados.

"Es exactamente lo que necesitamos tener en Cuba: Una figura femenina, maternal, con amor a su patria, con amor al pueblo de Cuba, a su familia", explicó en declaraciones a EFE tras presentar a la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, en un acto organizado por el Miami Dade College (MDC) con motivo del Día de la Independencia de Cuba.

Allí también se encontraban Laura Labrada Pollán, hija de la fallecida líder de las Damas Laura Pollán, y Belkis Cantillo, miembro de las Damas de Blanco en Oriente (Cuba), entre otras figuras de la disidencia y del exilio cubano.

De las integrantes de esa organización Estefan valoró que hayan "aguantado golpizas y humillaciones de la mano del Gobierno de Cuba, de los (hermanos) Castro" y que sean personas que siguen "hablando del perdón, de que la Iglesia somos nosotros y de libertad para Cuba".

"Creo que no hay nadie que se pueda oponer a sus ideas", defendió Gloria Estefan, que acudió a este acto acompañada de su marido, el productor Emilio Estefan, y vestida de blanco, al igual que buena parte del auditorio.

La cantante organizó en 2010 una marcha en apoyo a las Damas de Blanco a la que se dijo que acudieron unas 100.000 personas, aunque, según defendió hoy ella misma, "la policía dijo que en realidad fueron más de 250.000".

"Estoy honrada de haber puesto un pequeño grano de arena con esa marcha para que ellas supieran que estamos viendo lo que está pasando, y de tener la oportunidad de decirles que estamos presentes y que podemos hacer más, por ellos y por el pueblo de Cuba", explicó en declaraciones a EFE.

En su opinión, una manera de ayudar a los cubanos es "difundir las verdades de lo que está pasando en Cuba", porque "aún hay quien se traga las mentiras que dice el Gobierno" de la isla.

"El silencio es el enemigo más grande de la libertad", defendió ante el auditorio la artista, quien dijo que por eso no se va a "quedar callada nunca" y apostó también por la vía pacífica para impulsar cualquier cambio: "la violencia no trae nada bueno".

"Queremos que ustedes sepan que pueden contar con el apoyo de Emilio y el mío. Somos un solo pueblo. Eso nunca va a cambiar y nadie nos lo puede quitar. Digan lo que digan, no nos puede separar", defendió al presentar a varias de las integrantes de las Damas de Blanco, a las que obsequió con una foto de la citada marcha.

"Dios quiera que pronto veamos una Cuba libre, que pueda elegir su Gobierno. Queremos para ustedes las mismas libertades de las que gozamos en otros muchos países", añadió.

LA HABANA, MAY 20 (ITAR-TASS)- El sector estatal de la economía y las cooperativas y no la iniciativa laboral privada representan la clave del éxito en el proceso de la realización de las transformaciones del modelo socialista cubano. Así manifestó hoy en un programa de televisión local Joaquín Infante, Premio Nacional de Economía.

El crecimiento de eficiencia y productividad del trabajo será consecuencia de la actualización del sector estatal, remarcó. Con todo eso, como dijo, el cuentapropismo (trabajo privado) también es importante porque genera empleo y diversifica los servicios.

Las autoridades cubanas al frente del presidente del Consejo del Estado y del Consejo de Ministros Raúl Castro acometieron en 2010 la realización de las reformas socioeconómicas de envergadura. Por primera vez a partir de 1959 a los ciudadanos del país les permitieron disponer con libertad relativa sus bienes muebles e inmuebles, fue ampliado el círculo de posibilidades de actividad laboral individual.

El estado sigue siendo empleador principal en Cuba, sin embargo, actualmente en la isla se encuentran aproximadamente 400 mil comerciantes privados ocupados básicamente en la esfera de la alimentación y los servicios de transporte. Además, ya a partir del 1 de julio en el país comenzarán a trabajar las primeras 126 cooperativas creadas fuera del sector agroindustrial.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 20(ANSA) - Los cambios en Cuba dan prioridad a la empresa estatal y a las cooperativas "por encima" del sector privado pues, a pesar de su importancia, éste carece de la "proyección social" de las primeras, según un premiado economista local.

"El sector estatal y las cooperativas representan la clave del éxito en el proceso de actualización económica que adelanta Cuba" desde 2008, dijo el Premio Nacional de Economía Joaquín Infante, un galardón que entregan cada año los ministerios vinculados a la economía interna.

Infante opinó que la "prioridad" de los sectores estatal y cooperativo por sobre el privado se debe a la "proyección mucho más social" y en que en ellos "descansará el desarrollo económico" del país. Describió al privado como "importante, pero más individual".

El economista confía en que las transformaciones logren "la eficiencia y la productividad".

Los cambios se aplican bajo el concepto fundamental reiterado por el presidente cubano, Raúl Castro, de que "fortalezcan" y "actualicen" el socialismo y no lo destruyan.

Sobre el "cuentapropismo" -como se menciona con frecuencia en Cuba, oficialmente, al trabajo privado- el experto subrayó que "es también importante, porque genera empleo y diversifica los servicios", según un reporte de un telediario nacional.

Las autoridades han decidido "perfeccionar" la gran empresa estatal, que suele enfrentar problemas precisamente de eficiencia y productividad, y promueve por vez primera las cooperativas fuera de la agricultura, donde ya funcionaban hace décadas aunque muy vinculadas al estado y sobre las cuales también se aplican modificaciones estructurales.

Actualmente operan en el país unos 400.000 privados en más de 180 trabajos relacionados a los servicios. Algunos negocios, según especialistas, han alcanzado el nivel de pequeñas empresas, aunque no suelen mencionarse de tal manera oficialmente.

El gobierno, tanto en la agricultura, donde los granjeros privados se incrementaron a más de 170.000 desde 2008 al distribuirse tierras estatales en usufructo, como en otras ramas de la economía, está impulsando cooperativas formadas por empleados de empresas antes del estado, con estructuras que mantienen al estado como dueño de los locales y sedes de esos negocios y con participación en las maneras de administrarlos.

Por su parte, Salvador Valdés, vicepresidente del Consejo de Estado y directivo por años de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), única entidad sindical de su perfil en el país, dijo que "habrá que introducir cambios" en los sindicatos acordes con las nuevas estructuras de empleo.

Valdés explicó que "aunque los jubilados, los estatales y no estatales constituyen tres fuentes de afiliación con distintos intereses, son los cuentapropistas los demandantes de especial seguimiento por la novedad que ellos representan en el movimiento sindical".

De acuerdo con cifras oficiales, más de un 80% de los privados cubanos que iniciaron sus negocios al calor de las transformaciones lanzadas en 2008 ya estaban sindicalizados en 2012.

En ese momento unos 5.700 comités sindicales nacionales ya tenían como miembros a "cuentapropistas".

LA HABANA, 20 (ANSA)- La Aduana General de Cuba autorizó hoy las importaciones personales de un número limitado de equipos de alto consumo eléctrico, entre ellos aires acondicionados y ciclomotores que operan con electricidad.

Una resolución del Jefe de la Aduana General de la República publicada hoy por la Gaceta Oficial anunció que se permitirán además la entrada por personas naturales sin fines comerciales al país, de refrigeradores domésticos, freezers, hornos microondas y duchas eléctricas, entre otros, hasta dos unidades de cada uno.

Algunos de esos equipos se venden en la red comercial estatal nacional pero no se permitía su importación desde hace 8 años por viajeros por motivos de ahorro energético, según las explicaciones oficiales. También se incluyen tostadoras y planchas eléctricas.

La Resolución 143, de mayo de 2013, aclaró que podrán importarse esos equipos "siempre que su valor, cantidad y requisitos técnicos se correspondan con los límites establecidos en la legislación vigente".

Agregó que cada persona natural, sea cubana o extranjera, puede entrar al país hasta dos ciclomotores eléctricos, con partes y piezas, siempre que su velocidad máxima no supere los 50 kilómetros por hora y la potencia del motor no exceda de mil watt.

LA HABANA, 20 MAYO 2013 (AFP) - Los viajeros que lleguen a Cuba podrán ingresar a partir de este lunes equipos eléctricos de alto consumo, como cocinas, acondicionadores de aire y hornos microondas, tras ser levantada una prohibición vigente desde 2005, según una resolución de la Aduana General.

"La importación sin carácter comercial por personas naturales, de los equipos electrodomésticos y ciclomotores eléctricos (es autorizada) siempre que su valor y cantidad se correspondan con los límites establecidos en la legislación vigente", dice la resolución, firmada por el jefe de la Aduana, Pedro Pérez.

"Resulta necesario actualizar (la norma de 2005), por ser de beneficio y ampliación de las posibilidades de los viajeros y demás personas naturales que importen mercancías", añade la resolución, publicada en la Gaceta Oficial.

Los viajeros --o cualquier cubano o extranjero residente-- podrán ingresar al país hasta dos acondicionadores de aire cuya capacidad no exceda una tonelada; hasta dos cocinas eléctricas y hornillas de vitrocerámica cuyo "consumo eléctrico no exceda 1.500 Watt, por foco", según la resolución.

También, hasta dos hornos eléctricos o de microondas cuyo consumo no exceda los 2.000 watts, e igual número de duchas eléctricas, freidoras, calentadores de agua, planchas y tostadoras de pan.

Muchas familias cubanas reciben "remesas" en especies enviadas por parientes que viven en el exterior, principalmente en Miami (Florida, EEUU), que llegan por carga aérea o marítima. Se estima que estos envíos suman cientos de millones de dólares anuales, aunque no hay cifras oficiales.

La prohibición de la importación de esos equipos fue motivada por una aguda crisis energética que sufrió la isla en 2004, que motivó la reparación de sus principales centrales termoeléctricas.

También se estableció en esa época un programa para reducir el consumo, que el entonces presidente Fidel Castro denominó "revolución energética", a partir de la sustitución de bombillos y viejos refrigeradores y acondicionadores de aire soviéticos, por modelos chinos de menor consumo.

SAO PAULO, 20 MAY (EFE).- Brasil ofrecerá visados de trabajo de entre dos y tres años a médicos de España, Portugal y Cuba para trabajar en ciudades de su territorio con una atención deficiente de salud, dijo hoy Thomas Traumann, portavoz de la presidenta brasileña Dilma Rousseff.

"La idea del programa es concentrar los médicos en ciudades donde no hay o donde hay un índice de médicos mucho más bajo que la media mundial, o ciudades de la periferia", dijo Traumann en el Foro EFE Café da Manh, un ciclo de desayunos informativos que inauguró hoy la ministra de Fomento de España, Ana Pastor.

El portavoz aseveró que su Gobierno negocia ese programa con los tres países desde el año pasado y aclaró que el número de médicos que podría trasladarse a Brasil "no está cerrado".

El Gobierno adelantó a principios de mes que en el caso de Cuba podría tratarse de unos 6.000 profesionales.

El Consejo Federal de Medicina (CFM) de Brasil, entidad que regula el ejercicio de la profesión médica, se opone a la iniciativa.

El CFM dijo condenar "cualquier iniciativa que proporcione la entrada irresponsable de médicos extranjeros y de brasileños con diplomas de medicina obtenidos en el exterior sin su respectiva revalidación".

Traumann aseveró hoy que los médicos "tendrían un visado de trabajo de dos a tres años" y recibirían un curso de portugués.

LA HABANA, 20 MAYO 2013 (AFP) - Una decena de botes de Estados Unidos, Canadá, Francia, México, Colombia, Sudáfrica e Italia llegaron a Cuba para participar esta semana en el 63 Torneo Internacional de la Pesca de la Aguja "Ernest Hemingway", unos de los más antiguos del mundo, informaron los organizadores este lunes.

"Estamos esperando la llegada de otras seis embarcaciones de Estados Unidos que han anunciado su participación", y se sumarán a 10 que ya están en Cuba, para iniciar la jornada de pesca el martes, dijo a la AFP una funcionaria del Club Náutico Internacional Hemingway, que organiza la competencia.

Para proteger la especie de las agujas, el torneo se realizará por el método "Tag & Release", lo que implica que los botes, con hasta cuatro pescadores, capturen los peces, les toman fotos, lo comunican por radio a la torre del torneo y los sueltan nuevamente en el mar.

Los concursantes compiten por equipos a la primera captura, al mayor dorado, al mayor peto y al mayor túnido (albacora, atún de aleta amarilla y bonito).

También serán premiados el Gran Slam por el mayor acumulado de puntos en las especies dorado, peto y túnidos y la mayor cantidad de capturas haciendo uso del anzuelo circular.

La primera edición del torneo se celebró, bajo otro nombre, en mayo de 1950 y en ella participó el propio escritor norteamericano Ernest Hemingway (1899-1961), quien ganó el premio Nobel de Literatura en 1954, entonces residente en la isla.

"Un grupo de pescadores le propusieron al afamado escritor nombrar al Torneo con su nombre, por la afición y pasión que sentía por este deporte recreativo. Hemingway no solo aceptó, sino que donó la copa de los tres primeros torneos. Por fortuna del destino Hemingway ganó el Torneo de 1953 a 1955", señala la página web del torneo (www.internationalhemingwaytournament.com)

Este torneo, que terminará el sábado, "es uno de los más antiguos del mundo, solo le anteceden la Copa Mundial del Atún en Nueva Escocia (Canadá) y el Torneo del Sábalo en México", según la misma fuente.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 20 (ANSA)- Al menos 90 delegaciones oficiales y 14 jefes de Estado asistirán a posesión del presidente Rafael Correa el próximo viernes.

El subsecretario de Comunicación, Patricio Barriga, informó hoy que 90 delegaciones internacionales y 14 jefes de Estado han confirmado su asistencia a la ceremonia que se realizará en el edificio de la Asamblea Nacional.

Entre los mandatarios que han confirmado su asistencia están los de Perú, Chile, Haití, Costa Rica, Honduras, Irán, Surinám, Venezuela, Bolivia, República Dominicana y Colombia. Además, estarán los vicepresidentes de Argentina, de Cuba, de Argelia, y el Príncipe de Asturias.

La premio Nobel de la Paz Rigoberta Menchú también figura en la lista de invitados, según el portal Ecuadorinmediato.

"Pueden ser más o pueden ser menos, 14 jefes acreditados, 90 delegaciones internacionales, entre los cuales se encuentran también invitados especiales como Rigoberta Menchú", dijo Barriga tras mantener una reunión con delegados de la Cancillería y de la Asamblea para afinar la ceremonia.

Además el funcionario confirmó que los actos de posesión culminarán con dos ceremonias populares, uno que se cumplirá en el Parque Bicentenario de Quito (antiguo aeropuerto), donde tendrá lugar una toma simbólica popular, y el sábado en el Malecón en la ciudad de Guayaquil.

Correa fue reelecto por cuatro años más en las elecciones llevadas a cabo el pasado 17 de febrero.

BUENOS AIRES, 20 MAY (NOTIMEX).- La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, encabezará la fiesta por los 10 años de gobiernos kirchneristas que se realizará en la Plaza de Mayo y en la que se espera a medio millón de personas.

Fuentes de la Casa Rosada confirmaron que la mandataria ofrecerá un discurso ante sus simpatizantes el próximo sábado por la noche, en el cierre de la celebración popular que llevará como lema "La década ganada".

Ese día se cumplen 10 años de la toma de posesión de su fallecido esposo y ex presidente Néstor Kirchner, cuyo arribo al poder fue accidentado.

Las elecciones de 2003 se habían efectuado el 27 de abril, pero como Carlos Menem obtuvo el 24 por ciento de los votos y Kirchner el 22 por ciento, ambos tuvieron que sujetarse a una segunda vuelta prevista para el 18 de mayo.

Menem, asustado por la estrepitosa derrota que le anticipaban las encuestas, renunció a su candidatura, lo que permitió la asunción de Kirchner, quien se erigió en el presidente con el menor número de votos en la historia argentina.

Sin embargo, el presidente legitimó de inmediato su poder con decisiones como la renovación de la Corte Suprema, el apoyo incondicional a los organismos de derechos humanos y la renegociación de la deuda externa.

La recuperación económica y la reducción de la pobreza y del desempleo permitieron que la esposa de Kirchner ganara las elecciones presidenciales de 2007 y se reeligiera en 2011, un año después de la sorpresiva muerte del ex mandatario.

Fernández gobernará hasta el año 2015, lo que convertirá al kirchnerismo en la fuerza política que ha permanecido durante más tiempo en el gobierno en la historia argentina y, además, en un clima de estabilidad económica.

Por eso es que el oficialismo ha preparado una fiesta popular que iniciará el sábado por la tarde y en la que participarán artistas como el argentino Fito Páez y el cubano Silvio Rodríguez.

Líderes partidistas adelantaron que esperan la llegada de por lo menos medio millón de simpatizantes de lo que gobierno define como "el modelo" social, económico y político aplicado aquí desde hace 10 años.

BRASILIA, 20 (ANSA) - La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, anunció hoy la creación de 4 millones de puestos de trabajo y comparó esa cifra, que calificó como "extraordinaria", con los altos índices de desocupación que afectan a los países de Europa.

"En mi gobierno ya creamos 4 millones de empleos, todos formales, llegamos a esta marca histórica ahora, en abril, cuando fueron generados 200 mil nuevos puestos de trabajo, la noticia es tan buena que vale la pena repetirla, entre enero 2011 y abril Brasil creó 4.139.000 empleos", subrayó Rousseff.

La creación de empleos, así como la reducción de la desocupación, que bajó al 5,7% en marzo según los índices oficiales, son temas mencionados con frecuencia por Rousseff en sus discursos y hoy volvió a hacerlo en su programa radial, Café con la Presidenta.

Los 4 millones de trabajadores contratados desde 2011 representan "un número extraordinario y su importancia se hace mayor cuando lo comparamos con los países de Europa, donde el desempleo está creciendo a niveles estratosféricos", comparó.

"Para nosotros este número es importantísimo porque uno de los objetivos estratégicos de mi gobierno es mantener el crecimiento del empleo, el empleo y el salario en expansión son los factores esenciales para disminuir la desigualdad en nuestro país", aseguró la mandataria.

BOGOTÁ, 20 MAY (EFE).- La Alianza del Pacífico, fundada en 2012 por Colombia, Chile, México y Perú, aspira a ser la locomotora de la economía latinoamericana y la puerta de entrada a Asia con una fórmula simple: integración total entre sus miembros, gran crecimiento económico, cero retórica y plena seguridad jurídica.

Con menos de un año de vida, pues oficialmente fue establecida el 6 de junio de 2012, la Alianza celebrará el próximo 23 de mayo en Cali (Colombia) una Cumbre en la que se acordará la liberalización del 90 % del comercio interno y se fijarán plazos de desgravación para el 10 % restante, según fuentes oficiales chilenas.

Además de este importante paso hacia la integración de los cuatro países, que en conjunto representan casi el 35 % del PIB latinoamericano, la Cumbre de Cali permitirá ampliar los lazos con otros países y servirá de escenario para el traspaso de la Presidencia "pro tempore" de Chile a Colombia.

En Cali estarán representantes de los países observadores de la Alianza, que son Costa Rica, Panamá, Canadá, Guatemala, Uruguay, España, Australia, Nueva Zelanda y Japón, y a los que pueden sumarse pronto Paraguay, que ya hizo una solicitud formal, Portugal y República Dominicana, entre otros.

Panamá, Costa Rica y también Canadá aspiran a ser miembros plenos de este mecanismo de integración cuyos orígenes de remontan a 2011.

La iniciativa partió del entonces presidente de Perú, Alan García, quien invitó a sus colegas de Colombia, Juan Manuel Santos, Chile, Sebastián Piñera, y México, entonces Felipe Calderón.

El 28 de abril de 2011 los presidentes de los países fundadores firmaron en Lima una declaración que se considera el cimiento de la Alianza del Pacífico, en la cual se comprometieron a "avanzar progresivamente en el objetivo de alcanzar la libre circulación de bienes, servicios, capitales y personas" entre las cuatro naciones.

Ya en la "Declaración de Lima" se estableció que el proceso de integración iba a estar abierto "a los países de la región que compartan la voluntad de alcanzar las metas de esta alianza".

Estar al frente del desarrollo de América Latina, ser el principal interlocutor económico de la región en el mundo y estrechar los vínculos con los países asiáticos son las aspiraciones fundamentales de los miembros de la Alianza, todos ellos unidos por acuerdos de libre comercio.

Los integrantes de la Alianza suman unos 215 millones de habitantes, un PIB de 1,7 billones de dólares, lo que representa casi el 35 % del de todo Latinoamérica, y un 55 % de las exportaciones de la región al resto del mundo, según fuentes de los propios Estados miembros.

Según el Balance Económico Actualizado de América Latina y El Caribe de la CEPAL, los cuatro países miembros superaron la media de crecimiento regional en 2012 y más aun la global, algo que se repetirá en 2013.

En 2012 América Latina y el Caribe crecieron en conjunto un 3 %, pero Perú creció un 6,2 % (solo superado por Panamá); Chile, un 5,6 %; Colombia, un 4 %, y México, un 3,9 %.

Para 2013, las proyecciones indican que la región crecerá un 3,5 %, pero la economía de Perú se expandirá un 6 %; la de Chile, un 5 %; la de Colombia, un 4,5%, y la de México, un 3,5 %."

Según el ministro peruano de Comercio Exterior y Turismo, José Luis Silva, el objetivo de los cuatro países es "tener una zona de libre comercio, similar a la de la Unión Europea", en donde "las personas y los capitales se van a poder mover libremente".

Varios analistas consideran que la creación de la Alianza fue un intento de contrarrestar la pujanza de Brasil y del MERCOSUR en la economía latinoamericana y de reintegrar a México en los foros latinoamericanos.

Hasta ahora, la Alianza ha centrado sus esfuerzos en profundizar al máximo la integración entre los países miembros, sin crear burocracia y buscando medidas que favorezcan a los ciudadanos de los cuatro países y permitan sacar el máximo partido a los recursos.

Entre otras medidas se han propuesto compartir embajadas, algo que ya está en marcha en países africanos.

Además de la liberalización comercial los negociadores de los cuatro países avanzan en el establecimiento de un mecanismo de acceso a mercados y de medidas sanitarias y fitosanitarias comunes, así como en la eliminación de los obstáculos técnicos al comercio.

Esperan, además, establecer una colaboración aduanera y lograr acuerdos para facilitar el intercambio de servicios financieros, de transporte, de telecomunicaciones y profesionales.

También se han propuesto avanzar hacia la libre movilidad de las inversiones, integrar las bolsas de los países miembros y llegar a un acuerdo para regular las compras públicas.

Ya están en marcha un fondo común de cooperación y un sistema de becas de estudios.

Además, el pasado 6 de mayo los presidentes de los Congresos de Colombia, Chile, México y Perú acordaron constituir una Comisión Interparlamentaria para desarrollar el marco legislativo que dé luz verde a los acuerdos comerciales y de libre circulación que surjan de este mecanismo.

CARACAS, MAY 20 (ITAR-TASS). Las autoridades de Venezuela están dispuestas a normalizar las relaciones con los EE.UU. Esta declaración hizo, el ministro de Relaciones Exteriores de esta república, Elías Jaua, al intervenir en directo, por la TV nacional, el pasado domingo. El canciller precisó, que el primer paso en este sentido debe ser el restablecimiento de la representación diplomática a nivel de embajadores.

A finales del año 2010, como embajador estadounidense en Venezuela fue designado Lerry Palmer, quien después de haber sido confirmada su candidatura, hizo uso de la palabra ante el Congreso norteamericano y declaró, que es baja la moral de los militares venezolanos y que ellos tienen vínculos con los rebeldes colombianos. En respuesta a estas palabras, el entonces Presidente venezolano, Hugo Chávez, declaró, que ese señor jamás sería embajador en Caracas y que la Casa Blanca, la cual insistía en la candidatura de Palmer, cometía error. En vista de ello, Washington negó el visado al embajador de Venezuela en los EE.UU, Bernardo Álvarez.

A pesar de las complicadas relaciones políticas, los EE.UU siguen siendo uno de los más importantes socios comerciales de Venezuela. Según datos de la Cámara de comercio venezolano-estadounidense, el valor de las relaciones bilaterales comerciales, el año pasado, fue de 56.300 millones de dólares.

CARACAS, 20 MAY (EFE).- El presidente venezolano, Nicolás Maduro, apareció hoy en la televisión junto al alto mando militar para evaluar un plan de seguridad ciudadana que tiene a los soldados en las calles, en el mismo momento en que la oposición daba cuenta de versiones sobre un supuesto plan de golpe de Estado.

La aparición de Maduro en la televisión estatal se produjo en el mismo momento en que en la televisión privada un grupo de diputados opositores difundía una grabación, atribuida a un comentarista de televisión chavista y a un supuesto jefe de la inteligencia cubana, con detalles de un supuesto plan golpista que involucraría al ministro de Defensa, el almirante Diego Molero.

Maduro no hizo alusión directa al asunto y destacó que entre los militares reunidos con él estaba Molero, repetidamente enfocado por las cámaras de la televisión estatal.

Molero es mencionado en la grabación que la oposición divulgó este lunes y atribuyó a Mario Silva, el conductor del programa nocturno de opinión La Hojilla, que transmite la estatal Venezolana de Televisión (VTV), y a Aramis Palacio, identificado como un alto jefe del G-2 cubano.

Según Silva, ha habido rumores de que Molero estaría tras un supuesto plan de golpe militar a Maduro, lo que el comentarista supeditó a "una situación grave interna de chismografía, de rumores que nos están jodiendo", según se escucha en la grabación divulgada este lunes.

En la conversación, que es casi un monólogo de Silva, el comentarista también habla de una supuesta trama de corrupción dirigida por el fiscalista Diosdado Cabello, presidente de la Asamblea Nacional (AN-Parlamento).

Maduro aseguró en el acto con los militares que "cada vez que salen" a declarar "los enemigos de la patria, los que vendieron su alma al imperio (EE.UU), los que viven del chisme, de la intriga, del no hacer nada y no dejar hacer, más se fortalece" su gestión.

En lugar de Maduro, los opositores venezolanos, dijo el jefe del Estado, "me llaman Maburro, porque ellos subestiman a uno. 'Eres bruto', me dicen (...); bueno el Maburro y el bruto aquí va, pa'lante y con el pueblo", remarcó.

"Yo no vine acá para ser un presidente débil frente a ninguna circunstancia, frente a ningún problema", y "a quienes quieren desestabilizar le respondemos con trabajo", agregó.

Recordó que hace una semana, conjuntamente con el inicio del plan de seguridad ciudadana callejera con apoyo castrense, presentó en un destacamento de Caracas otra iniciativa de su Gobierno para otorgar diversos beneficios sociales para los miembros de la Fuerza Armada, incluida un alza salarial.

"De acuerdo a la información que tengo -prosiguió sobre ello- ha causado un impacto muy positivo y motivador en la familia militar venezolana".

Maduro dijo en ese contexto que los escenarios de violencia política y social solo están en "las mentes de quienes han vendido su alma al diablo imperial".

"Si fuera por estos", prosiguió, Venezuela "debería estar encendido en violencia, divisiones y confrontaciones estériles desde hace tiempo" y la Fuerza Armada "dividida y reprimiendo al pueblo y nosotros matándonos a cuchillos unos contra otros".

Al igual que advierte en cada alocución televisada, Maduro repitió hoy que si Venezuela "cayera en las manos de quienes tienen en el alma odio e intolerancia (...), no solo se perdería esta patria sino que entraríamos en un caos de violencia inimaginable, incomparable con cualquier época histórica".

Maduro no es reconocido como presidente por la oposición venezolana, que no acepta los resultados oficiales de las elecciones de abril y ha impugnado ante el Tribunal Supremo los comicios.

WASHINGTON, 20 MAY (DPA) - El Comité Judicial del Senado inició hoy el cuarto día de debate sobre enmiendas a la propuesta de reforma migratoria que, según la prensa, podría sufrir un inesperado revés por críticas internas de responsables de los servicios migratorios que ven con escepticismo las propuestas en materia de seguridad.

La prensa se hizo eco este lunes de un comunicado firmado por Kenneth Palinkas, presidente del sindicato que agrupa a más de 12.000 agentes del Servicio Nacional de Inmigración y Ciudadanía (USCIS), manifestando su rechazo a la propuesta de reforma migratoria por el "profundo impacto en la seguridad del país" que afirma tendrá.

El representante sindical de los agentes encargados entre otros de los procesos de regulación de inmigrantes indocumentados, afirma que la propuesta de ley fue elaborada por ocho senadores -cuatro demócratas y cuatro republicanos- atendiendo a "intereses especiales" pero que no les consultó a ellos, que son la "espina dorsal del sistema migratorio del país y los responsables de implementarlo".

En este sentido, advierte de que "dañará la seguridad pública y nacional" puesto que "hace el actual sistema peor, no mejor".

A su juicio, la normativa propone dar "estatus legal a millones de personas" que abusaron de sus visados turísticos y se quedaron en el país sin permitir las "necesarias entrevistas personales" que los agentes deberían realizar para asegurarse de la situación de la persona que aspira a la legalización.

Asimismo, denuncia que se pretende garantizar un estatus legal a "millones que han cometido graves delitos migratorios, mientras que impulsa dramáticamente la futura inmigración sin corregir los errores en el actual proceso migratorio legal".

Ya a comienzos de mes, cuando el Senado comenzó a analizar la propuesta de ley que cuenta con el apoyo de la Casa Blanca de Barack Obama, alrededor de una treintena de sheriffs habían escrito al Congreso manifestando su "profunda preocupación" por la propuesta de reforma migratoria, al considerar que "impactará profundamente la seguridad del país".

Según los firmantes, la propuesta de ley tiene falencias en materia de seguridad fronteriza que no hará más que "atraer a más inmigrantes ilegales" al país.

Sus afirmaciones contrastan fuertemente con las de otros responsables de seguridad nacional y agentes de la ley, así como de los propios senadores autores de la normativa, que han afirmado que prevé algunas de las medidas más duras en materia fronteriza de la historia.

De hecho, la iniciativa establece una serie de condicionamientos en materia de seguridad fronteriza antes de abrir el camino a la legalización de los 11 millones de inmigrantes indocumentados en el país.

Las más de 800 páginas de la propuesta bipartidista están siendo desgranadas con lupa estos días en el Comité Judicial del Senado, que desde la semana pasada se reúne durante largas horas para debatir y aprobar o rechazar las más de 300 enmiendas presentadas a la iniciativa legislativa.

No se ha fijado una fecha definitiva para la conclusión de este proceso, aunque algunos medios especulaban con la posibilidad de que el debate concluya esta misma semana, con lo que la normativa podría adoptar su forma final antes de pasar a ser discutida en el pleno del Senado, un proceso previsto para los próximos meses.

Hasta entonces, se espera que también la Cámara de Representantes haya empezado su propio proceso. Un grupo también bipartidista de congresistas ha anunciado su intención de presentar su propia propuesta de reforma migratoria en la primera semana de junio.

Una de las grandes tareas de los legisladores será ver cómo unir ambas propuestas de ley en una sola que tenga visos de éxito.

Obama, que ha visto cómo otras de sus iniciativas legislativas, como la de mayor control de armas, se diluyen entre falta de apoyos, ha convertido la reforma migratoria en uno de sus principales proyectos de este segundo mandato recién iniciado.

Según ha declarado reiteradamente, quiere poder firmar como ley la este mismo año.

WASHINGTON, 20 MAYO 2013 (AFP) - Estados Unidos denunció el lunes un aumento de la islamofobia en Europa y Asia, así como un incremento de los ataques a las corrientes minoritarias del Islam en países musulmanes, según el informe anual del Departamento de Estado sobre libertad religiosa en el mundo.

En el exhaustivo informe que se refiere al año 2012, Washington critica también el aumento del antisemitismo en Venezuela, Egipto e Irán y la represión de grupos religiosos en China, Corea del Norte, Vietnam y Birmania.

"La retórica y los actos antimusulmanes han aumentado de manera clara, particularmente en Europa y en Asia. Las restricciones gubernamentales, que a menudo coinciden con una aversión social, han resultado en acciones antimusulmanas que han afectado la vida cotidiana de un buen número de fieles", dice el informe.

Al igual que el año pasado, Estados Unidos critica "a los gobiernos que imponen restricciones al uso de vestimentas religiosas, especialmente el velo para las mujeres en las escuelas, los edificios estatales y los espacios públicos", y se refiere a Bélgica, por su legislación contra la burqa.

El informe alude a India por su prohibición del uso del velo para escolares en los Estados indios donde los hindúes son mayoritarios.

Pero el Departamento de Estado alerta igualmente de la "represión" contra las corrientes minoritarias del Islam en los países musulmanes de "mayoría sunita o chiita", mencionando a Arabia Saudita, Pakistán, Indonesia, Bahrein e incluso Irán.

Como en años anteriores, el informe sobre libertad religiosa en el mundo dedica un importante espacio a China, cuyo gobierno ha acosado, interrogado, detenido, condenado a prisión a numerosos fieles".

Washington arremete contra Corea del Norte, pero también contra Vietnam y Birmania, en especial por acciones contra las minorías no budistas, como los musulmanes rohingyas.

WASHINGTON, 20 MAY (EFE).- Una unidad del Ejército Popular de Liberación de China, a la que EE.UU. acusa de haber robado datos de empresas y agencias del Gobierno, parece haber reanudado sus ataques cibernéticos, indicó hoy el diario The New York Times.

El diario, que cita a funcionarios del Gobierno y expertos informáticos, señaló que esa unidad de "piratas cibernéticos" había cesado sus actividades hace unos tres meses "en medio de pruebas" de sus incursiones.

The New York Times recordó que el Gobierno del presidente Barack Obama había apostado a que el nombrar y poner en situación embarazosa a esos grupos podría inducir al nuevo Gobierno de China a controlar al equipo altamente organizado de incursores militares o bien a que actuaran con mayor sutileza.

Pero la Unidad 61398, cuya sede central altamente custodiada en un edificio blanco de doce pisos a las afueras de Shanghai se convirtió en símbolo de la ciberpotencia china, está trabajando nuevamente, según las fuentes citadas por el diario.

No está claro, de todos modos, quién se ha visto afectado por los ataques recientes, añadió.

La empresa Mandiant, una compañía privada que ayuda a que las empresas y las agencias del Gobierno se defiendan de los piratas, indicó al diario que los ataques chinos se han reanudado, pero no identificó los objetivos "citando acuerdos con sus clientes".

Mandiant sí señaló a periódico que las víctimas son muchas de las atacadas antes por la unidad.

Según un informe de Mandiant en febrero, que el Times afirma pudo confirmar con funcionarios del Gobierno de EE.UU., los incursores chinos fueron responsables de decenas de robos de propiedad intelectual y documentos del Gobierno en los últimos cinco años.

"Han robado planos, bosquejos, planes de fabricación, resultados clínicos, documentos sobre precios, estrategias de negociación y otra información privada de más de un centenar de clientes de Mandiant, principalmente en Estados Unidos", afirmó el diario.

Esa unidad cibernética china, según los expertos citados por el diario, fue responsable de un ataque en 2009 contra la compañía Coca Cola que coincidió con su intento, infructuoso, de adquirir el grupo China Huiyan de jugos.

"En 2011 (la unidad militar china) atacó RSA, un fabricante de productos para la protección de datos usados por agencias del Gobierno de EE.UU. y por contratistas militares, y usó la información obtenida para ingresar al sistema de computadoras de Lockheed Martin, el contratista aeroespacial estadounidense", según el diario.

Los expertos en seguridad dijeron al Times que, más recientemente, los chinos apuntaron "a compañías con acceso a la red de energía: en septiembre esa unidad ingresó (en el sistema de) la subsidiaria canadiense de Telvent, ahora Schneider Electric, que tiene diagramas detallados de más de la mitad de los oleoductos y gasoductos de América del Norte".

PEKÍN, 20 MAY (EFE).- El Partido Comunista de China (PCCh), que con 83 millones de miembros es la mayor formación política del mundo, debe reducir su enorme tamaño, opinan analistas cercanos al partido que lograron hoy expresar estas ideas en una publicación de "Diario del Pueblo", medio portavoz de la institución.

Por primera vez, un medio estatal chino muestra las opiniones de analistas como Zhang Xien, experto en ciencias políticas de la Universidad de Shandong, quien defiende que el PCCh debe afinar un "mecanismo de salida" para miembros y reducir el tamaño de la formación hasta dejarla en "sólo" 50 millones de afiliados.

Según Zhang y otros observadores, se trata de una cuestión de supervivencia: el experto pone como ejemplo el Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), que pasó de los 240.000 miembros en 1917 a los 19 millones con que contaba cuando el régimen cayó en 1991.

"Es una dolorosa lección para partidos demasiado grandes que no establecieron un adecuado mecanismo de retirada" de la formación, señaló Zhang en su ensayo, publicado en una revista que edita bimensualmente el grupo mediático que controla "Diario del Pueblo".

Cai Zhiqiang, profesor de la Escuela de Partido del PCCh, se mostró de acuerdo con las ideas de Zhang, y señaló que el enorme tamaño del partido es una desventaja para su administración.

"Algunos miembros son moralmente corruptos, carecen de espíritu comunista y son indiferentes a la organización y la disciplina", declaró Cai al "Global Times", también dependiente de "Diario del Pueblo".

La idea de reducir tamaño ya circuló a principios de año en una reunión del Politburó (los 25 líderes más poderosos del PCCh) en la que se habló de mantener "una apropiada escala" del partido, que en 2011 celebró su 90 aniversario y lleva más de seis décadas de gobierno en solitario en China.

Zhang y Cai reconocen problemas en estos planes, ya que "una barrera invisible bloquea la salida" de los miembros del PCCh e irse del partido es poco menos que un símbolo de traición, por lo que, aunque constitucionalmente está permitido, pocos lo hacen.

El primero de estos analistas admite que facilitar el mecanismo de retirada e incluso las expulsiones del PCCh puede aumentar las luchas internas, ser usado por líderes para deshacerse de sus rivales en una formación con muchas facciones, por lo que pide cautela.

Sugiere para acometer la reducción, dividir a los miembros en tres grupos -los propiamente dichos, los aspirantes y los honorarios- y aplicar la "tijera" especialmente al último de estos colectivos, "gente mayor, jubilados que no pueden mantener la línea del partido".

Un profesor de la Universidad de Shenzhen, Zou Shubin, en declaraciones hoy al diario "South China Morning Post", aseguró que las ideas de Zhang reflejan el pensamiento de muchos expertos políticos chinos.

"En el pasado, irse del Partido era un asunto serio porque se pensaba que sólo lo hacían los miembros que habían cometido graves errores, pero hoy en día es de sentido común pensar que si el PCCh no elimina a sus elementos 'malos', podría seguir el camino de la URSS", aseguró Zou al diario de Hong Kong.

Cuando el partido fue fundado clandestinamente en 1921 por 12 delegados -entre ellos Mao Zedong- tenía medio centenar de miembros, que aumentaron hasta 1,21 millones en 1945 (cuatro años antes de la llegada del Gran Timonel al poder), y desde entonces el PCCh creció a un ritmo superior al millón de afiliados anuales.

Según datos de 2011, más de un 22 por ciento de los miembros son mujeres, y un 6,6 por ciento pertenecen a minorías étnicas. Por profesiones, los campesinos son aún el grupo más numeroso en las filas de la formación y representan más del 30 por ciento del total.

Pese a las grandes cifras del PCCh y a los problemas para salir de él que los expertos evidencian, tampoco es fácil entrar: lo suelen intentar anualmente decenas de millones de personas y sólo un pequeño porcentaje son admitidos.

En 2010 lo intentaron 21 millones de personas pero sólo un 15 por ciento ingresó aquel año.

En aquel ejercicio, 32.000 personas fueron expulsadas o dejaron el partido, decisiones que se tomaron para "asegurar la pureza del PCCh", señalaron los responsables de disciplina de la formación.

NUEVA DELHI, 20 MAY (XINHUA) -- China y la India emitieron una declaración conjunta hoy en la que subrayan su compromiso a ampliar las bases comunes de la cooperación y coordinación bilaterales en diversas áreas.

La declaración, emitida durante la visita del primer ministro chino Li Keqiang a Nueva Delhi, dice que los dos gigantes asiáticos tienen una oportunidad histórica para el desarrollo socioeconómico y que el logro de esta meta impulsará la paz y prosperidad en Asia y en el mundo entero.

Con el paso de los años, China y la India han desarrollado un modelo efectivo de coexistencia amistosa y de desarrollo común, lo cual puede constituir un ejemplo para las relaciones entre países vecinos grandes, agrega el documento.

"Las dos partes dan la bienvenida al desarrollo pacífico de la otra y lo consideran como un proceso mutuamente fortalecedor", indica el documento. "Existe espacio suficiente en el mundo para el desarrollo de China y de la India y el mundo necesita el desarrollo común de los dos países", precisa.

Los dos países, agrega la declaración, sostienen que debe respetarse el derecho de cada país a elegir su propio camino de desarrollo social, económico y político en el cual tengan su debido sitio los derechos humanos fundamentales y el régimen de la ley. Al reconocer la creciente relación bilateral y la importancia mundial cada vez mayor de China y de la India, las dos partes acordaron "un intercambio regular de visitas entre los jefes de Estado gobierno de los dos países".

En su esfuerzo por lograr la meta de un volumen de comercio de 100.000 millones de dólares USA para 2015, los dos países acordaron tomar medidas para abordar el asunto del desequilibrio comercial, incluida la cooperación en supervisión farmacéutica y la conclusión de las negociaciones fitosanitarias sobre productos agrícolas. También, las dos partes expresaron su disposición a llevar a cabo la cooperación sobre el establecimiento de zonas industriales, a fin de ofrecer plataformas para el desarrollo del tipo de conglomerados de empresas de los dos países.

Además, acordaron fortalecer la cooperación entre sus reguladores financieros y apoyar a sus instituciones bancarias en el establecimiento de oficinas representantes, sucursales o subsidiarias y llevar a cabo actividades de negocios sujetas a las leyes y reglamentos correspondientes.

Para buscar el beneficio mutuo y cumplir sus objetivos de cooperación internacional, China y la India acordaron considerar la colaboración en proyectos de desarrollo de interés común en terceros países.

Con el fin de promover el comercio, el movimiento de personal y la conectividad a través de la frontera, las dos partes también acordaron considerar el fortalecimiento de la frontera a través de Nathu La Pass.

En vista del creciente comercio y contactos entre personas, las dos partes también acordaron trabajar por la simplificación de los procedimientos de visa. Al indicar que la mayor interacción en el área militar favorece la construcción de la confianza mutua, acordaron sostener la próxima ronda de ejercicios de entrenamiento conjunto este año y decidieron incrementar los intercambios entre el Ejército, Armada y Fuerza Aérea de los dos países.

Como la región Asia Pacífico tiene un papel cada vez más importante en los asuntos mundiales, las dos partes acordaron que la prioridad actual de esta región es mantener la paz y estabilidad regionales, promover el desarrollo común regional y establecer un marco de seguridad y cooperación abierto, transparente, equitativo e incluyente basado en el apego a los principios básicos de la ley internacional.

Los dos países también reiteraron su firme oposición al terrorismo en todas sus formas y manifestaciones y se comprometieron a cooperar contra el terrorismo. Sobre el asunto de Afganistán, las dos partes acordaron que está relacionado con la seguridad y estabilidad regionales, y reiteraron su apoyo al proceso de reconciliación "encabezado por afganos". También reiteraron su compromiso a trabajar con países regionales y con la comunidad internacional para ayudar a Afganistán a lograr su objetivo de paz, estabilidad, independencia y desarrollo en una fecha próxima.

Asimismo, las dos partes reiteraron su compromiso a promover los procesos de control multilateral de armas, desarme y no proliferación, y su apoyo para la prohibición completa y destrucción total de todas las armas nucleares.

TOKIO, 20 MAYO (REUTERS) - El Gobierno de Japón mejoró su evaluación de la economía el lunes, luego de que señales emergentes de un repunte en las exportaciones y la producción fabril se sumaron a la creciente evidencia de que las políticas agresivas del primer ministro Shinzo Abe están empezando a reactivar el crecimiento.

La tercera mayor economía del mundo se está recuperando gradualmente, según indicó el reporte mensual del Gobierno publicado por la Oficina del Gabinete.

La actualización es la primera en dos meses, y una mejora desde abril, cuando dijo que la economía estaba mostrando señales de recuperación, pero todavía tenía algunos puntos débiles.

La última evaluación del Gobierno sobre la economía tuvo lugar antes de la reunión de dos días del Banco en Japón, que finalizará el miércoles, donde se espera que deje sin cambios su política después de anunciar una campaña de expansión monetaria radical a principios de abril para dejar atrás 15 años de deflación arraigada.

Los funcionarios probablemente también se verán animados por el sondeo Tankan de REUTERS, que mostró que la confianza de los fabricantes subió por sexto mes consecutivo en mayo, pasando a ser positiva por primera vez en un año.

Según la encuesta, publicada el lunes más temprano, el aumento de optimismo entre los fabricantes fue impulsado en gran medida por los sectores de exportación, las eléctricas y maquinaria de precisión, que se han beneficiado de un fuerte debilitamiento del yen.

"Los fabricantes se habían ido quedando a la zaga en el sector de servicios, pero un yen más débil y las mejoras en la economía de Estados Unidos implican que la confianza de los fabricantes está empezando a ponerse al día", dijo Hiroshi Miyazaki, economista de Mitsubishi UFJ Morgan Stanley Securities.

"Eso está en línea con el escenario alcista que el Banco de Japón ha establecido. No hay necesidad de cambiar la política", agregó.

Desde que Abe dio a conocer su estrategia en noviembre para poner fin a dos décadas de estancamiento económico, el yen ha caído a mínimos en cuatro años y medio frente al dólar y el precio de las acciones se ha disparado en un 70 por ciento.

Abe espera que los efectos de creación de riqueza de un mercado de valores boyante y las expectativas de mejoras adicionales en la economía en general generen un círculo virtuoso de consumo, inversión y empleo, que en última instancia revitalizará el crecimiento.

"Estamos poniendo en práctica políticas fiscales y monetarias bajo la administración Abe, y esto ha sentado las bases para una recuperación en forma de V", dijo el ministro de Economía, Akira Amari.

"Normalmente las exportaciones conducen el crecimiento, pero esta vez el gasto del consumidor está jugando el papel principal", dijo Amari en una conferencia de prensa después de que el Gobierno dio a conocer su evaluación más reciente de la economía.

El índice de confianza de los fabricantes se incrementó en 11 puntos a más 7 en el Tankan de REUTERS de mayo, la primera cifra positiva desde mayo del 2012 y su lectura más alta desde septiembre del 2011. Se espera que llegue a más 22 en agosto.

La encuesta mensual se correlaciona estrechamente con la encuesta trimestral clave Tankan del banco central.

PYONGYANG, 20 MAY (XINHUA) -- La República Popular Democrática de Corea (RPDC) exhortó hoy a la República de Corea a que aclare su postura sobre el futuro de la suspendida Zona Industrial Kaesong (ZIK).

Seúl distorsionó los hechos respecto a la zona conjunta, dice en un comunicado la Oficina General de la RPDC para la Guía del Desarrollo de la Zona Especial, citado hoy por la agencia oficial de noticias KCNA.

Pyongyang decidirá su acción dependiendo de la respuesta de Seúl a su demanda de solucionar "asuntos fundamentales", incluyendo la suspensión de ejercicios militares conjuntos con la participación de Estados Unidos en la República de Corea, como condición para la reapertura de la ZIK, indica el comunicado.

El comunicado surge en respuesta a la acusación de Seúl contra Pyongyang por el estancamiento con respecto a la ZIK, que ha estado cerrada desde principios de abril.

El Ministerio de Unificación de la República de Corea también exhortó a la RPDC a que suspenda todas sus provocaciones militares que pueden escalar las tensiones en la región.

La RPDC lanzó hoy dos misiles de corto alcance hacia el Mar Oriental, después de haber lanzado uno el domingo y tres el sábado, de acuerdo con la agencia de noticias Yonhap de la República de Corea.

Pyongyang señaló que el lanzamiento de misiles es parte de un entrenamiento militar de autodefensa, y acusó a Seúl y a Washington de preparar una guerra nuclear con ejercicios militares apoyados con un portaaviones nuclear. "Si el sur verdaderamente pretende normalizar la operación de la ZIK, no debe hablar acerca de un diálogo sobre cuestiones insustanciales como el asunto de las comunicaciones y el transporte de artículos, sino optar por resolver asuntos básicos y evitar las declaraciones provocativas y la confrontación en contra de la RPDC", agrega el comunicado.

Las tensiones se han incrementado en la Península Coreana desde que la RPDC llevó a cabo su tercera prueba nuclear el 12 de febrero como respuesta a los ejercicios militares conjuntos entre Estados Unidos y la República de Corea.

Pyongyang cerró el complejo industrial a principios de abril y sacó a los 53.000 trabajadores de la RPDC. La República de Corea también retiró a sus trabajadores a partir del 26 de abril luego de que Pyongyang rechazara la propuesta de Seúl sobre conversaciones de nivel de trabajo. La zona industrial, bajo la administración conjunta de la República de Corea y la RPDC como uno de los símbolos clave de la cooperación económica intercoreana, enfrenta la peor crisis desde que fue inaugurada a finales de 2004.

LONDRES, 20 MAYO (REUTERS) - Gran Bretaña advirtió el lunes al presidente sirio, Bashar al-Assad, que "ninguna opción está fuera de la mesa" de negociación sobre la posible entrega de armas a los rebeldes y dijo que presionará a la Unión Europea para realizar más cambios sobre su embargo de armamentos.

En un comunicado al Parlamento, el secretario de Relaciones Exteriores William Hague dijo que la UE debe volver a pensar su embargo a enviar armas a Siria, incluso aunque no llegue a decidir inmediatamente si arma a los opositores de Assad.

"Debemos dejar claro que si el régimen no negocia seriamente en la conferencia de Ginebra, ninguna opción está fuera de la mesa", dijo Hague. "Persiste un grave riesgo de que el régimen de Assad no negocie seriamente", agregó.

Assad ha despreciado los nuevos planes de conversaciones de paz anunciados por Estados Unidos y Rusia hace dos semanas, previstos para principios de junio en Ginebra.

Un paquete entero de sanciones europeas contra Siria vence el 1 de junio. Hague dijo que el colapso de Siria estaba acercándose cada semana y que esto podría llevar a una "catástrofe regional".

"El caso de mayores enmiendas al embargo de armas sobre Siria es imperioso para incrementar la presión sobre el régimen", agregó.

ROMA, 20 MAY (NOTIMEX).- En el último trimestre de 2012 casi nueve millones de italianos se encontraban en situación de "sufrimiento laboral", un aumento del 10.3 por ciento respecto al mismo mes de 2011, señaló la Confederación General Italiana de Trabajadores (Cgil).

La principal central gremial del país, presentó este lunes un reporte en el que precisó que en el último trimestre de 2012 llegaron a ocho millones 750 mil las personas sin empleo, bajo subsidio de desempleo, desalentadas para buscar trabajo, en situación de precariedad contractual o con contratos de medio tiempo involuntarios.

Indicó que el desempleo de larga duración, superior a los 12 meses, afectaba al 54.8 por ciento de las personas en situación de "sufrimiento laboral".

Asimismo, resaltó el incremento de personas bajo "cassa integrazione" o subsidio de desempleo y estimó que en 2013 se superarán los mil millones de horas de trabajadores bajo esa categoría.

Según el reporte, al último trimestre de 2012 aumentaron en 1.9 millones las personas bajo situación de "sufrimiento laboral" respecto al último cuarto de 2007, es decir, antes del inicio de la crisis global.

Dijo que en el sur la tasa de desempleo llegó al 18.3 por ciento de la población (frente al 11.5 por ciento a nivel nacional), mientras entre los trabajadores extranjeros alcanzó el 15.4 por ciento.

Resaltó que entre los jóvenes de 15 a 24 años de edad ya incorporados al mercado laboral la tasa de desocupación fue de casi el 39 por ciento, con puntas en el sur del país de casi el 46 por ciento para los hombres y 56.1 por ciento para las mujeres.

En tanto, el presidente italiano Giorgio Napolitano dijo que "la crisis angustiante y dramática que vive Italia impone a las instituciones, a las fuerzas sociales y a las empresas la puesta en práctica de soluciones para impulsar el empleo y el desarrollo económico y social del país".

En un mensaje con motivo del 14 aniversario del asesinato del asesor laboral Massimo D'Antona por parte de las Brigadas Rojas, Napolitano urgió a enfrentar la crisis en el sector.

MOSCÚ, 20 MAY (EFE).- El primer ministro de Rusia, Dmitri Medvedev, se mostró seguro de que su país evitará una crisis como la de 2008-2009, en una entrevista que publicará mañana el diario "Komsomólskaya Pravda", fragmentos de la cual adelantó hoy la oficina de prensa del Gobierno.

"Estoy seguro de que lograremos evitar una crisis como la que hubo en 2008-2009. No hay que hacer acopio de carne en conserva, jabón, cerillas y sal!", recalcó Medvedev, según las agencias rusas.

Agregó que la actual situación económica de Rusia es "más o menos aceptable", pero advirtió de que el país necesita una "calidad de crecimiento un tanto diferente, de no menos del 4-5 por ciento anual".

El primer ministro indicó que "algunas decisiones del Ejecutivo sobre la pequeña empresa deben ser corregidas", ya que "no puede orientar a toda la población del país a que se convierta en funcionarios".

Subrayó que no hay ningún motivo para temer el incumplimiento de los programas sociales del Gobierno.

"Los programas sociales no están amenazados. No habrá recortes de financiación", enfatizó el jefe del Gobierno.

La entrevista de Medvedev con "Komsomol'skaya Pravda", uno de los periódicos de mayor tirada en el país, se produce poco después de que el presidente ruso, Vladimir Putin, criticara con dureza la gestión del Ejecutivo.

Durante una reciente reunión con el Gobierno, Putin acusó a los ministros del Gobierno de Medvedev de tomarse a la ligera sus decretos, les exigió planes concretos de trabajo y les dio de plazo hasta fines de año para rendir cuentas.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

MOSCÚ. El diplomático estadounidense Ryan Fogle, quien se desempeñaba como tercer secretario del Departamento Político en la embajada estadounidense en Moscú, acusado por las autoridades rusas de ser agente encubierto de la CIA y declarado "persona no grata", abandonó Rusia de acuerdo a imágenes divulgadas por la televisión local, registrándose en la fila reservada a diplomáticos en el aeropuerto antes de embarcar en una aeronave. **(AFP/20)**

TOKIO. La Secretaría del Presidente de la República de Corea difundió la declaración oficial, en que exige a las autoridades de la RDPC cesar de inmediato la escalada de la tensión en la Península de Corea. La nota fue hecha con motivo del nuevo lanzamiento de un misil norcoreano de corto alcance. El Ministerio de Defensa Nacional del Estado no excluye los nuevos lanzamientos cohetiles por parte de la RDPC. **(ITAR-TASS/20)**

AMMÁN. La organización humanitaria OXFAM alertó que el aumento de las temperaturas por la llegada del verano hace ampliar gravemente los riesgos de enfermedades como diarreas e infecciones de la piel, para centenas de miles de refugiados sirios en Jordania y el Líbano. La entidad humanitaria, considera "fundamental asegurar fondos para proporcionar a los refugiados amparo, agua limpia e instalaciones sanitarias adecuadas" y para ello se propone conseguir poco más de 53 millones de dólares en los próximos doce meses. **(AFP/20)**

LONDRES. La Cámara de los Comunes debate el proyecto de ley sobre el matrimonio homosexual, en medio de una gran polémica en el Partido Conservador del primer ministro, David Cameron, por la oposición de un gran número de diputados "tories". Esta legislación ha causado una gran controversia en el Reino Unido por el rechazo de un amplio número de diputados conservadores, lo que supone otro golpe al liderazgo de Cameron, que ya sufre fuertes presiones por el debate sobre el referéndum europeo. **(EFE/20)**

CARACAS. El ministro de Estado y de Negocios Extranjeros de Portugal, Paulo Portas, y el canciller de Venezuela, Elías Jaua, examinarán en Caracas la cooperación bilateral en varios temas de suma importancia para ambos Estados, confirmaron fuentes oficiales. Portas en declaraciones difundidas por los medios gubernamentales explicó que en la reunión que sostendrá con Jaua, ambos deberán fortalecer sus nexos económicos y empresariales. **(XIN/20)**

WASHINGTON. El presidente birmano Thein Sein será recibido en la Casa Blanca por su homólogo Barack Obama, en una visita inimaginable hace algunos años y cuyo objetivo es contar con el apoyo de los norteamericanos para las reformas democráticas emprendidas por el país asiático. El periplo de Sein promete no obstante ser complicado por las críticas que recibió el gobierno birmano luego de la violencia registrada en 2012 contra los musulmanes, en particular contra la minoría apátrida, que dejó unos 200 muertos. **(AFP/20)**